

Transports, urbanisme, solidarités : Paris fabrique dès à présent l'avenir. Revue de détails.

Through transport, urban development, and innovation, Paris is building the future. A review.

LE GRAND PROJET

Les ponts habités s'invitent à Paris



Les immeubles-ponts habités refleurissent dans Paris. Pas là où on les attend le plus, sur la Seine, comme au Moyen Âge, mais en lisière de la ville, par-delà le boulevard périphérique. Issu du concours architectural Réinventer Paris, le programme Mille Arbres, vers la porte Maillot, livrable en 2022, est le projet le plus spectaculaire. Plus au sud, entre le 15^e arrondissement et Vanves, le promoteur Woodeum, spécialisé dans la construction bas carbone, a remporté la consultation Inventons la métropole, avec un ensemble plus modeste, non moins innovant. Dessiné par le cabinet Hardel Le Bihan, le groupe de trois bâtiments doit, d'ici fin 2020, enjamber le périphérique sur la porte de Brancion (voir photo). Derrière leur structure en bois massif, censée réduire les émissions de CO₂, ils abritent à la fois une résidence pour 160 étudiants, un foyer de jeunes travailleurs avec une ferme urbaine sur son toit et un complexe de terrains de sport, géré par Le Five, spécialiste du football en salle. Des usages combinés et montrés à travers une façade transparente.

Inhabited bridges are flourishing in Paris again - not on the Seine, as in the Middle Ages, but just beyond the périphérique (Paris' ring road). The spectacular Mille Arbres project near Porte Maillot, which won the Reinventing Paris architectural contest, is scheduled for completion in 2022. Further south between the 15th arrondissement and Vanves, Woodeum, which specializes in low-carbon construction, won the Inventons la Métropole consultation with a smaller, yet highly innovative, project. Designed by Hardel Le Bihan, the three buildings will span the périphérique at Porte de Brancion by the end of 2020 (pictured). The low-carbon-footprint wooden structures will have residences for 160 students and a club for young workers, complete with urban rooftop farm and sports complex managed by indoor-football specialist Le Five, all visible through a transparent facade.